



MUNICIPALIDAD DE ANGOL
COSOC

ACTA N° 03

Acta Sesión Ordinaria de Cosoc, miércoles 29 de Mayo de 2024, a las 15:07 horas en la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Angol, presidida por Sr. Enrique Neira Alcalde de la Comuna de Angol y presidente del Cosoc, Don Álvaro Urra Morales, Secretario Municipal y Ministro de Fe, funcionarios de FRONTEL el Sr. Guillermo Catalán y el Sr. José Vidal con la asistencia de los siguientes consejeros:

Sr. Carlos Hernández M.

- **Sra. Mónica Opazo**
- **Sr. Bruno parada**
- Sra. Ana Campos**
- **Sr. Bruno Parada**
- **Sr. Yerko Castro**
- **Sra. Lucia Fonseca**
- **Sra. María Cecilia Muñoz**
- **Maritza Calbun**

Se Justifica la Sra. Marcela Osses, Sr. Alejandro Fernández, Sr. Héctor Jiménez, Sr. José Cifuentes, Sr. Nelson Orellana y Sr. Jorge Zamora todos por motivos personales y de trabajo.

Comienza la Sesión a las 15:07 horas, con el saludo del Sr. Alcalde don Enrique Neira, quien agradece a los Consejeros por su participación y presenta a los señores Guillermo Catalán y José Vidal, profesionales de Frontel quienes expondrán y responderán consultas. El Sr. Alcalde don Enrique Neira se excusa y retira de la reunión por una actividad con Seguridad Pública en el Centro Cultural, preside el Sr. Carlos Hernández vicepresidente del Cosoc, quien saluda a los presentes dando las gracias por su participación y sede la palabra a don Álvaro Urra, Secretario Municipal y Ministro de Fe, don Álvaro saluda a los consejeros y presenta a los profesionales de Frontel, quien explica que en la reunión anterior se pidió la reunión con Frontel para ver algunos temas como poda de árboles, retiro de ramas de la vía pública, problemática de la basura aérea y la capacidad de transformadores eléctricos de frontel si tienen la capacidad de mantener de manera constante y segura la ciudad, saber la vida útil de estos transformadores, alcance, capacidades etc. Eso es para contextualizar más o menos el motivo de la reunión con los profesionales de Frontel.

Comienza saludando don Guillermo Catalán jefe de zona profesional de Frontel y da las escusas de don Rodrigo Muñoz, Delegado Provincial de Frontel que no pudo estar presente por problemas personales. Se comienza con el tema de las podas de árboles y retiro de ramas, donde don Guillermo da a conocer que todos los años entre febrero y marzo se hace llegar a todas las municipalidades que están en la zona de operaciones de Frontel, una carta indicando que se tiene de acuerdo a su inspección presencia de ramas en líneas eléctricas que al ser de responsabilidad Municipal, deben ser tratadas por el Municipio pero como estas podas tienen un riesgo eléctrico, Frontel se ofrece para asesorarlos y trabajar en conjunto, el que se ha estado realizando con la Sra. Carmen Aravena funcionaria de Aseo y Ornato y en base a lo que ella informa se les aporta en trabajo de despeje de puntos que están en contacto con líneas aéreas y en cuanto al retiro de ramas se hace también en conjunto con la Municipalidad entendiendo que los árboles son de propiedad Municipal.

Interviene don Bruno Parada preguntando de que manera ellos pueden aportar a mejorar esta conversación a lo que don Guillermo propone que el va exponiendo y ellos pueden hacer consultas que la idea es que sea participativo.

Interviene presentándose como la presidenta de la unión comunal rural, la señora Mónica Opazo, hace mención de oficios que se han mandado desde el año 2021, para ver la

posibilidad de que Frontel apoye en el corte de esos árboles que están a orillas de caminos sobre las líneas de electricidad lo que es un peligro con los vientos fuertes donde se puede provocar fácilmente un incendio, informa que nadie les ha dado alguna solución, los sectores son El Maqui, sector Cerro Negro parcela 69, línea camino al Lingue y línea principal de Cerro Negro, aclara que esto se pidió y se entregó a don Rodrigo Muñoz y antes se lo habían pedido a don Jaime Manríquez funcionarios de Frontel, ella habría ido el año 2022 a hablar con él y todo sigue exactamente igual, ella pregunta porque Frontel en el sector rural no hacen una mantención ya que en el sector rural se presentan más las posibilidades de incendios forestales, en el caso del sector Cutipay de la Arcadia tenemos arboles que están en terrenos particulares lo cual ella asume ya que también el terreno de ella hay árboles que están tocando líneas, quedaron de ir hace tres meses atrás ya que ella tomo fotos cuando hubo un viento fuerte y las envió, hace mención que ahí fueron a ver dos jóvenes y le dijeron que si no quería destruir su cerco podían ir de Frontel pero tenía que pagar \$1.000.000 de pesos, a lo que ella contestó que lo hicieran y se lo descontaran a ella en su boleta de luz. En el sector de Margarita Traipe, la presidenta es la señorita Julia hace un año mando un oficio y todavía no van, y como es empresa externa tienen que pagar esa fue la respuesta que le dieron. Don Guillermo aclara que la mantención que hace la empresa eléctrica está regulada por la superintendencia en todas las distribuidoras y que estos planes de mantención se comunican a la superintendencia una vez al año y se controla su ejecución durante el año siguiente y si o si se tiene que cumplir, pero lo que la ley asigna en cuanto a recursos para las empresas eléctricas para mantención, es un monto que no alcanza ni siquiera para la tercera parte de nuestras líneas, eso es lo que se asigna por Ley, adicional a eso se tiene hasta dos veces más presupuesto es para hacer otras faenas adicionales como solicitudes de vecinos, casos de emergencia, mantención de líneas, cambio de postes etc. En cuanto a las podas que se hacen en el sector rural no tienen el mismo tratamiento que se hace en las zonas urbanas porque al estar en caminos rurales la mantención pasa como parte del plan anual de todas maneras como lo más probable es que se demore mucho el programa anual en llegar a ese sector se puede llamar o dirigirse a la oficina de Frontel con el número de cliente, indicando que en tal poste hay un árbol que está en contacto con la línea de electricidad para que lo vayan a ver. La señora Mónica insiste en que se ha realizado todo lo que el Sr. Catalan indica, hace tres años se envió solicitud y no se ha hecho ninguna intervención. Don Guillermo pide que le hagan llegar los requerimientos que se han hecho años atrás para ver cómo puede solucionar el problema, la señora Mónica hará llegar toda esa información a través de don Álvaro Urra.

Interviene don Bruno Parada haciendo mención que de las 55 juntas de vecinos todos tienen problemas sobre lo mismo y lo que se quiere conseguir con esta reunión es tratar de dar solución a estos problemas. Don Guillermo explica que en cuanto a las podas en sectores urbanos es responsabilidad del Municipio, de la Oficina de Aseo y Ornato y cuando ellos tienen problemas con un árbol tocando el tendido eléctrico piden apoyo a Frontel.

Don Yerko Castro interviene pidiendo ayuda para cortar los arboles que están en la casa de inclusión a lo que don Guillermo pide que a través de un oficio Municipal lo hagan llegar a Frontel pidiendo apoyo para dar solución.

La señora Ana Campos cuenta una situación que pasó en la plaza de Berlín unos individuos estaban interviniendo un transformador para sacar luz lo que es muy peligroso tiene fotos de ese momento que mostró a don Guillermo se llegó a la conclusión que era para poder regar la plaza.

La señora Cecilia Muñoz manifiesta que en su población en una oportunidad con un viento fuerte se cortaron los cables de la calle presentando un peligro para los transeúntes, a lo que ella llama a Frontel y no se presentaron.

Don Carlos Hernández pasa al tema de la basura aérea manifestando que las empresas de telefonía no sacan los cables y quedan colgando de los postes presentando un peligro para los transeúntes como automovilistas, hace el alcance que Frontel le arrienda espacio en sus postes a esas empresas por lo que debería exigir que los retiren. Don Guillermo responde que se pueden realizar mesas de trabajo con las empresas de comunicaciones, Frontel y el Municipio.

Se acordó pedir al Sr. Alcalde una reunión con las empresas de telecomunicaciones y la Municipalidad ojala antes de fin de año para poder terminar con el problema de la basura aérea.

Don Guillermo comienza con el tema de los transformadores explicando que se han hecho varios cambios en la Avenida O'Higgins, habla de la capacidad de los

transformadores que esta supervisada por la superintendencia en cuanto a la capacidad y potencia, explica que acá en Angol, en general se está cumpliendo con todas las normas que se exigen, que tienen la potencia para alimentar la ciudad completa. También hace el alcance si uno como usuario ve que llega poca potencia a su hogar puede hacer el reclamo por la mala calidad de suministro.

También don Bruno Parada hace el alcance de la baja de potencia en el alumbrado público lo que don Guillermo responde que corresponde al municipio.

Se da término a la exposición de Frontel dando las gracias a los profesionales.

Se continua la reunión con el tema que expone do Álvaro Urra donde se pidió un informe detallado sobre la limpieza de canales actualizado en la ciudad lo envió don Gabriel Artigas jefe de Aseo y Ornato (le llegó en la mañana), don Álvaro lee el informe a los consejeros donde nombra diferentes canales y con fotos adjuntas.

Don Bruno manifiesta que en el canal de su sector hicieron limpieza pero dejaron los escombros adosado a la orilla del canal impidiendo sacar la maleza de la orilla, lo que preocupa a los vecinos ya que cuando se seque, está la posibilidad de algún incendio. Manifiesta don Bruno que hacen la pega, pero no la hacen bien.

Don Carlos Hernández hace mención que siempre es el mismo problema que se contratan empresas externas, pero no se supervisan, lo mismo con el barrido de calles. El resto de los consejeros mencionan los mismos problemas en sus sectores. Queda en acuerdo que para la próxima reunión este presente don Gabriel Artigas, pero no haciendo una presentación si no tomando nota de los reclamos y peticiones que presentaran los consejeros según su sector.

La señora Ana Campos pide que quede en acta el problema que sucede en calle Cólico con Ocalindo que los automovilistas no respetan el paso de cebra y pasan a exceso de velocidad siempre suceden accidentes con personas sobre todo adultos mayores. También hace mención del abuso de los colectiveros cobrando \$4.000 pesos por llevar de la población los Lagos al hospital, le aconsejan que deben tomar la patente y el número del colectivo y hacer el reclamo ojalá a la Seremi de Transporte.

La señora Mónica solicita información de las licitaciones de las micros de recorrido a los sectores de la cordillera, don Álvaro le dice que le envíe un WhatsApp a él para consultar con el Seremi de Transporte.

La señora Lucia Fonseca consulta sobre un proyecto que se hizo en su sector Quebrada Honda hace años que postularon de paneles fotovoltaico, con la pandemia fueron los recursos asignados acá, y el año pasado se presento la empresa que iba a trabajar se hizo la casa piloto, se hizo todo y después de eso renuncio y de Septiembre se está esperando, se pidió a la superintendencia aumento de presupuesto y el proyecto no se ha concretado y su consulta es como poder presionar para que abra la nueva licitación ya que están los recursos.

Don Álvaro habla de otro documento que envió don Omar Riquelme con respecto al informe que se pidió el proyecto de luminarias, lo cual están identificadas en su mayoría, los antecedentes del ancho de las calles y otros son requeridos por el Ministerio de Energía, una vez que se cuente con los parámetros técnicos que pide el Ministerio se debe realizar el diagnostico a nivel perfil para presentar la iniciativa del recambio total a fondos FNDR, así que el proyecto tiene para 2 años más por lo menos.

Con respectos a la respuesta de los albergues, según lo visto en sesión de Concejo Municipal, el Alcalde ha mencionado que eso depende del Ministerio de Desarrollo Social, donde han pedido colaboración al Municipio para encontrar arriendo de albergue, lo cual ha sido difícil, ya que nadie quiere arrendar sus casas por lo destruidas que quedan, pero se sigue en proceso de búsqueda.

Debido a lo visto en reunión COSOC, se logran los siguientes acuerdos:

1. Invitar a Don Gabriel Artigas a la siguiente reunión de COSOC para el miércoles 26 de junio, para tratar temas de informe de limpieza de canales y temas relacionados con el Aseo y Ornato de Áreas verdes.
2. Solicitar a la Dirección de Tránsito y Transporte Público, solución al problema de velocidad y que no respetan paso de cebra en calle Ocalindo con Cólico.

3. Solicitar al Alcalde que invite a SUBTEL para generar una esa de trabajo con la Municipalidad, Frontel y COSOC, para abordar el problema de la basura aérea.

Se da termino a la reunión a las 17.30 horas



**Ministro de FE.
Secretario Municipal**